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Barriga sale de prisión 
preventiva y vuelve a 
arresto domiciliario 
Jueza consideró condición del hijo dela imputada. Fiscal dijo que apelará y Lavín 
sostuvo que le daban “asco” las “mentiras” dela Fiscalía. Barriga aludió al alcalde. 

Matías Gatica Lindsay 
x 

19" Juzgado de Ga- 
rantía de Santiago 

E revocó ayer la pri- 
sión preventiva en que es- 
tuvo por 36 días la exalcal- 
desa de Maipú Cathy Barri- 
ga, imputada por fraude al 
Fisco y falsificación deins- 
trumento público en una 
causa donde se investiga 
un desfalco municipal de 
$33 mil millones. El tribu- 
nal la retornó al arresto 
domiciliario total. 

Barriga estaba recluida 
en la cárcel de mujeres de 
San Muguel desde el 12 de 
noviembre, cuando el 9? 
Juzgado de Garantía aco- 
gió la solicitud de los que- 
rellantes ante un informe 
de Contraloría. 

Para justificar su deci- 
sión, ayer la jueza María 
Inés Lausen, quien impi- 
dió que se fotografiara a 
Barriga, señaló que tomó 
en cuenta la presunción 
de inocencia, dado que la 
prisión preventiva no es 
un adelantamiento de 
condena; y el Trastorno de 
Espectro Autista (TEA) de 
su hijo, pues Barriga es 

     

    

quien lo llevaba a terapia. 
El abogado de la exb; 

larina, Cristóbal Bonacic, 

dijo que “él asiste a una se- 
rie de terapias (...) su ma- 
dre es un puntal diario pa- 
ra su tratamiento” y ase- 
guró queal menorsele ha 
provocado un “daño al se- 
pararlo de su madre”. 

El defensor reiteró que 
“no se justifica la prisión 

preventiva” porque Barri- 
ga “ha cumplido siempre” 
con el arresto domiciliario. 

Alser consultado por la 

  

BARRIGA DIJO QUE SU PASO POR PRISIÓN “FUE UNA INJUSTICIA”, 
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importancia de la condi- 
ción de TEA del hijo deam- 
bos para revertir la caute- 
lar, el diputado Joaquín 
Lavín León, esposo de Ba- 
rriga, dijo que “da asco es- 
cuchar las mentiras del 

Ministerio Público, las 
mentiras de los querellan- 
tes, como intentan crear 
situaciones que realmente 
no existen” y se mostró 
conforme porque aseguró 
quese hizo “justicia” ante 
la “persecución” en contra 
de su mujer. Lavín tam- 

    

bién es investigado en una 
causa relacionada con la 

municipalidad. 
En la otra vereda, la fis- 

Cal Constanza Encina seña- 
16 que si bien “no estamos 
conformes con la deci- 

sión”, “no es un revés, ya 
que no se está cuestionan- 
do absolutamente nada al 
respecto de los anteceden- 
tes dela investigación”. Tal 
como la querellante muni- 
cipalidad de Maipú, anun- 
ció que acudirán a la Corte 
de Apelaciones para que 
Barriga vuelva a prisión 
preventiva. “Es un peligro 
para la seguridad de la so- 
ciedad”, sostuvo Encina. 

Alas 16:30 horas Barri- 

ga salió de la cárcel a su do- 
micilio. Insistió en suino- 
cencia, agradeció “a todas 
las internas con quienes tu- 
veel placer de compartiren 
las distintas instancias” y 
acusó que muchas de ellas 
son investigadas hace años 
por fiscales hombres y en 
su caso apuntó al alcaldede 
Maipú. “Llevo 3 años de ser 
investigada, hay un perse- 
cutor que se llama Tomás 
Vodanovic”, dijo, califican- 

do de “miserables” a quie- 
nes han hablado de su hijo. 

   

    

  

Diputados UDI ingresan 
interpelación a ministra Aguilera 
Tal como lo habían anun- 

ciado, la bancada de dipu- 
tados de la UDI ingresó 

ayer una interpelación 
contra la ministra de Sa- 
lud, Ximena Aguilera. En 
la instancia esperan que 
responda por el aumento 
de las listas de espera. 

Luego que la semana pa- 
sada los parlamentarios 
consiguieron 58 firmas, 
seis más de las solicitadas 
para iniciar este proceso in- 

terrogatorio, en la tarde de 
ayer se concretó el ingreso 
del proceso contra Aguile- 
ra, en el que buscan queres- 
ponda qué ha hecho el Go- 
bierno para frenar el au- 
mento en las listas de espe- 
ra, y quese refiera airregu- 
laridades en el mecanismo 
dealgunos centros de salud 
detectado por Contraloría. 

El diputado de ese par- 
tido, Henry Leal, dijoque a 
la jefa del Minas] “la va- 

mos a interpelar, esto en la 
próxima sesión se dará 
cuenta en la sala, se va a 
votar, y lavamos a interpe- 
lar por un tema bastante 
puntual: queremos que la 
ministra le explique a los 
chilenos y a las chilenas el 
vergonzoso aumento en 
las listas de espera”. 

Anteriormente el pro- 
pio diputado había plantea- 
do en radio Bío-Bío que 
“queremos saber, ¿qué va 

a hacer la ministra, como 

encargada del Ministerio, 
para revertir la tendencia, 
para bajar las listas de espe- 
ra y los tiempos de espera? 
Queremos saber ¿cuál es su 

estrategia? ¿Cuáles son sus 
'metas?, y ¿qué medidas va 
a adoptar en cada región 
para queeso ocurra?”, 

De esta manera el 6 de 
enero se daría cuenta de la 

solicitud deinterpelación, 
para que luego sea votada. 
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3 MIL PERSONAS HICIERON FILAS AFUERA DEL ESTADIO VÍCTOR JARA. 

Registro Civil pide renuncia 
a su director metropolitano 

Ados días del caos registra- 
do en las afueras del esta- 
dio Víctor Jara, en Estación 
Central, donde cerca de 3 
mil migrantes acudieron a 
un llamado de enrola- 
miento iniciado por el Re- 
gistroCivil, ayer se conoció 
la renuncia del director 
metropolitano de ese orga- 
nismo, Jorge Zúñiga. 

En un procedimiento 
habitual, el Registro Civil 
llamó al lunes a que, bajo 
cierta condiciones, mi- 
grantes acudieran a dicho 
recinto para obtener un rol 
único y así poder optar a 
beneficios como salud y 
educación. Sin embargo en 
las afueras del estadio se 
registraron largas filas de- 
bido a que algunas perso- 
nas habrían confundido 
este proceso con un anun- 
cio del Gobierno para regu- 
larizar a migrantes empa- 
dronados. 

Esto llevó a que muchos 
no pudieran ser atendidos 
y que sesuspendiera lajor- 
nada de enrolamiento del 
martes, lo que trajo diver- 
sos cuestionamientos al 
Gobierno por generar “una 
confusión” y un efecto “lla- 
mada” y también a la ges- 
tión del Registro Civil. 

Sobre esta situación, el 
ministro de Justicia, Jaime 
Gajardo, dijo ayer a radio 
ADN que el lunes * para 
tratar de despejar algunas 
de las oficinas (..) el Regis- 
tro Civil tomó la decisión 
de llevar esto a un lugar. Y 
ahí yo creo que se genera 
esta confusión”. 

Aseguró que dicha con- 
fusión se debió aque “nun- 
ca, el Registro Civil (...) ha- 
bía puesto en su página 
web hacer un llamado a 

    

enrolamiento. Yo creo que 
las personas no logran dis- 
tinguir la diferencia entre 
el empadronamiento, la 
regularización y el enrola- 
miento”, y aseguró a radio 
Duna que “lo que sucedió 
en el Registro Civil es un 
problema serio de gestión 

Fue una muy mala ges- 
tión en términos de anun- 
cio público”. 

Horas después de sus 
dichos, y luego también 
que el subsecretario de Jus- 
ticia, Ernesto Muñoz, pidió 
informes de lo ocurrido al 
Registro Civil, dicho esta- 
mento anunció que el di- 
rector nacional Omar Mo- 
rales le solicitó la renuncia 
al director metropolitano, 
Jorge Zúñiga, e informó 
que el cargo lo asumirá de 
manera interina Katherine 
Jorquera Reyes “hasta la 
designación de un subro- 
gante, que ejercerá mien- 
tras se desarrolla el con- 
curso por Alta Dirección 
Pública”. 

El ministro Gajardo 
confirmó que la renuncia 
se debió a lo sucedido el lu- 
nes, pues aseguró que fue 
“un grave error la forma 
en que se llevó adelante es- 
te proceso. o debió haber 
ocurrido eso”. 

“Fueron evidentes los 
problemas que hubo en el 
fondo. No era necesario 
realizar esta actividad de 
esa manera. No hubo clari- 
dad respecto al contexto y, 
por lo mismo, se le solicitó 

  

    

ron que “se cortó el hilo 
por lo más delgado”, lo fue 
descartado por el ministro 
Gajardo.
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